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Учреждена новая
женская организация  

Правящая партия "Грузинская мечта"
создала собственную женскую организа*
цию. Учредительная конференция, на ко*
торой были избраны члены правления, а
также руководители городских и район*
ных отделений, состоялась на днях. Уп*
равлять организацией будут три десятка
женщин, являющихся членами  правящей
партии. Руководить Аджарской областной
женской организацией партии будет Тина*
тин Зоидзе.

Выступая на учредительной конфе*
ренции, премьер Ираклий Гарибашвили
заявил, что Грузия одной из первых в мире
установила гендерное равенство в полити*
ческих, гражданских, экономических и се*
мейных правах. Одновременно, по оценке
премьера, вопросы прав женщин до сих
пор окончательно не решены ни в Грузии,
ни в остальном мире, в том числе в наибо*
лее развитых демократиях. Цель инициа*
тивы * вовлечение женщин в партийно*по*
литические процессы и создание для них
новых возможностей.

Работы на отрезке
дороги Батуми�

Кобулети
Движение автотранспорта в тоннелях

Чакви*Махинджаури на 92*м километре
дороги международного значения Сенаки*
Поти*Сарпи будет ограничено в течение
нескольких дней. Как говорится в сообще*
нии Департамента автомобильных дорог
министерства инфраструктуры и регио*
нального развития Грузии, ограничения
действуют в тоннеле по направлению Ко*
булети*Батуми с 08:00 18 мая по 08:00 21
мая, а в направлении Батуми*Кобулети * с
08:00 23 мая по 08:00 25 мая. По информа*
ции ведомства, ограничения связаны с
проведением профилактических работ на
участке.

Условия обслуживания
будут дешевле

"Для пенсионеров кредит и условия
обслуживания будут дешевле", * заявил на
заседании правительства министр труда,
здравоохранения и социальной защиты
Грузии Зураб Азарашвили.

"Завершился тендер, который был
объявлен со значительно улучшенными ус*
ловиями для наших пенсионеров. Победи*
телем тендера стал тот же "Либерти Банк",
который уже много лет обслуживает пен*
сионеров. Это важно, потому что у них
есть соответствующий опыт и инфраструк*
тура. Условием было 7 лет обслуживания.
Самое главное здесь то, что кредиты, кото*
рые выдаются пенсионерам, будут привя*
заны к ставке рефинансирования", * зая*
вил Зураб Азарашвили.

Украинский сектор в
Батумской школе 

В Батумской государственной школе
№ 20 во вторник состоялось официальное
открытие украинского сектора для обуче*
ния детей, прибывших и продолжающих
прибывать в Грузию в результате россий*
ско*украинской войны, сообщило посоль*
ство Украины. К собравшимся обратились
министр образования Грузии Михаил
Чхенкели, мэр Батуми Арчил Чиковани,
представители украинской дипмиссии.
Около ста детей из Украины будут учиться
по украинской программе, но при этом
изучать грузинский язык.

Презентация издания на
абхазском языке 

На днях состоялась презентация по*
эмы Шота Руставели "Витязь в тигровой
шкуре" на абхазском языке, изданной На*
циональным центром рукописей. Данная
копия издания, напечатанного на абхаз*
ском языке в 1941 году, была переиздана
при содействии Минобразования Грузии.
Оригинал издания хранится в фонде Ред*
ких печатных изданий Национального цен*
тра рукописей.

Перевод бессмертного произведения
Руставели принадлежит известному абхаз*
скому писателю Дмитрию Гулиа, а редак*
тором книги является видный грузинский
ученый, академик Симон Джанашия.

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

На рассмотрение комитетов Верховного Совета Аджарии внесен
проект постановления о правилах, условиях и утверждении стандар�
та электронного запроса публичной информации.

Соответствующее решение приняло Бюро законодательного со�
брания на своем седьмом заседании. Вопрос был представлен членам
Бюро Председателем Верховного Совета Аджарии Давидом Габаи�
дзе. По его словам, с изменением стандарта список вопросов, подле�
жащих оперативному опубликованию, увеличивается.

Бюро приняло к сведению отчет об исполнении за первый квар�
тал 2022 года республиканского бюджета Аджарии, представленный
на заседании председателем Комитета по финансово�бюджетным и
экономическим вопросам Марине Гвианидзе. По словам докладчи�
ка, в комитетах завершены процедуры рассмотрения доклада и пред�
ставлены соответствующие выводы.

По другому ходатайству начинаются процедуры рассмотрения в
Верховном Совете. Петиция, подготовленная Магдой Катамадзе,
жительницей села Чвана Шуахевского муниципалитета, подготов�
ленная Бюро, решением Бюро передана в комиссии.

На этом же заседании была определена повестка очередного
пленума Верховного Совета 19 мая. Проект в формате "Министер�
ский час" на этот раз предусматривает выступление министра обра�
зования, культуры и спорта Аджарии Майи Хаджишвили.

В рамках двухдневного визита в Королевство Бельгия глава пра�
вительства Грузии Ираклий Гарибашвили проводит двусторонние
встречи на высоком уровне в Европейском совете, Еврокомиссии и
Европарламенте, а также в НАТО. Основными вопросами, которые
обсуждаются на встречах, повестка дня европейской и евроатланти�
ческой интеграции Грузии, вопросы, связанные с анкетой Евроко�
миссии, а также ситуация с безопасностью в регионе.

Вместе с премьер�министром Грузии в Брюссель для проведе�
ния встреч с министрами иностранных дел стран�членов ЕС нахо�
дится министр иностранных дел Грузии Илья Дарчиашвили. 

В первый же день рабочего визита Ираклия Гарибашвили при�
нял президент Европейского совета Шарль Мишель.

"Сегодня я встретился с большим другом Грузии в Брюсселе,
президентом Европейского совета Шарлем Мишелем. Полная ин�
теграция Грузии в Евросоюз является высшим приоритетом нашего
правительства, а подача заполненного вопросника на членство � еще
одно важное этапное событие на этом пути", � отметил премьер�ми�
нистр. 

"Я обсудил с Ираклием Гарибашвили полную поддержку Евро�
союзом суверенитета и территориальной целостности Грузии. ЕС
полностью готов к укреплению своего будущего партнерства с Гру�
зией. Я высказал мнение, что реформы в процессе демократизации и
верховенства права нужны как никогда", � отметил Шарль Мишель.

Ираклий Гарибашвили в ходе рабочего визита в Брюссель встре�
тился также с председателем Европарламента Робертой Метсола.
Основной темой обсуждения на встрече стали перспективы получе�
ния статуса страны�кандидата в члены ЕС. По словам премьер�ми�
нистра, страна ценит непоколебимую поддержку Европарламента и
институтов ЕС на пути европейской интеграции, особенно в такое
важное для Грузии время, когда страна ожидает оценки Еврокомис�
сии и соответствующего решения совета.

На встрече была отмечена ситуация с безопасностью в регионе.
Премьер�министр подтвердил солидарность Грузии с украинцами,
отметив, что из Грузии в Украину воздушным и наземным транспор�
том отправлено более 500 тонн гуманитарной помощи украинскому
народу. После расширенной встречи премьер�министр и председа�
тель Европарламента встретились с глазу на глаз.

Ираклий Гарибашвили сделал памятную запись в книге почет�

ных гостей Европарламента. Премьер�министр Грузии поблагода�
рил председателя а за постоянную поддержку в процессе вступления
Грузии в Евросоюз.

Председатель Европарламента Роберта Метсола отметила: "У
меня была хорошая встреча с премьер�министром Грузии Ираклием
Гарибашвили в Европарламенте. Грузия принадлежит к европей�
ской семье. Реформы в судебной системе, верховенство закона, сво�
бода СМИ, ЛГБТК+ и права человека остаются решающими для ев�
ропейского пути страны. Мы едины в нашей поддержке Украины".

"В Брюсселе очень хорошо понимают серьезные вызовы в ре�
гионе", � прокомментировал министр иностранных дел Грузии Илья
Дарчиашвили встречу с председателем Европарламента Робертой
Метсола.

По его словам, встреча была многообещающей.
"Серьезные вызовы в регионе, которые есть в Черноморском ре�

гионе и за его пределами, очень хорошо и очень основательно осоз�
нают в Брюсселе. Эти вызовы очень хорошо и последовательно вид�
ны. Соответственно, мы думаем, что в процессе обсуждений, в про�
цессе принятия решений этот контекст будет учитываться. Что каса�
ется встречи с председателем Европарламента, то госпожа Метсола,
как известно, открыто говорит об общей перспективе наших стран, и
встреча с ней была очень многообещающей и интересной", � сказал
он.

Министр иностранных дел Грузии Илья Дарчиашвили также
встретился с министром иностранных дел Франции Жаном�Ивом
Ле Дрианом в ходе его визита в Брюссель. На встрече основное вни�
мание было уделено историческим стремлениям Грузии к европей�
скому будущему и шагам, предпринятым в этом направлении, в том
числе заявке на членство со стороны Ассоциированного трио и про�
цедурам, связанным с анкетой самооценки.

Министры поприветствовали и отметили поддержку Францией
европейских устремлений Ассоциированного трио, а также подчер�
кнули роль Франции в этом процессе, что имеет особое значение,
учитывая председательство Франции в Совете Евросоюза.

На встрече была выражена надежда, что страны�члены ЕС под�
держат европейские устремления Грузии и стран Ассоциированного
трио и предоставление им статуса кандидатов. На встрече также об�
суждалась обстановка безопасности в регионе и вызовы, стоящие пе�
ред Грузией в связи с этим.

Сотрудничество

Премьер*министр встретился с руководством ЕС

Заседание бюро

Завершены процедуры и представлены
соответствующие выводы
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В Батуми прошла международная выставка туризма и
гостиничного оборудования "Экспо Батуми". Посетители
имели возможность получить информацию о туристических
продуктах региона. Организатор � выставочная компания
Geonet Expo.

Несколько десятков международных и грузинских ком�
паний приняли участие в выставке туризма и гостиничного
оснащения Expo Batumi Travel 2022, которая прошла на
днях. В тринадцатой по счету выставке приняли участие ту�
ристические компании, отели, поставщики гостиничного
оборудования, представители оздоровительных центров,
развлекательных заведений, туроператоры и страховые ком�
пании.

Expo Batumi Travel позволила участникам выставки
предложить свои товары и услуги посетителям, а также объе�
динить представителей туристической отрасли в одном про�
странстве. Представители компаний обменялись информа�
цией о новых услугах, деловыми контактами.

Мероприятие прошло при поддержке правительства Ад�
жарской АР, Национальной администрации туризма Грузии,
министерства культуры и туризма Турции, Ассоциации ту�
рецких туристических компаний (TURSAB), департамента

туризма и курортов Аджарии, мэрии Батуми, торгово�про�
мышленной палаты Грузии, Ассоциации предпринимателей
Грузии и Турции, Бизнес�ассоциации Грузии (BAG).

С начала пандемии туризм в стране начал переживать
стагнацию. В 2020 году доходы опустились на неимоверно
низкий уровень � 427,7 тысячи долларов при количестве
международных путешественников в 1,7 миллиона. С 2021
года началось активное восстановление туристической сфе�
ры � в Грузию было осуществлено около 1,6 миллиона турис�
тических визитов, что на 45,1% больше, чем в предыдущем
году. По сравнению с допандемийным периодом данные вос�
становлены на 31%. Доходы Грузии от туризма в 2021 году
составили 1,2 миллиарда долларов.

Двузначный экономический рост и тенденция восста�
новления туризма � результат продуманной и разумной по�
литики правительства Грузии, заявил премьер�министр
Ираклий Гарибашвили. По данным статистики, реальный
рост ВВП в марте 2022 года составил 10,6% по сравнению с
тем же периодом 2021 года, а средний показатель за первый
квартал � 14,4%.

"Мы, конечно, радуемся экономическому росту, но это
происходит не случайно, друзья, это результат нашей проду�
манной, разумной и прагматичной политики, чтобы, с одной
стороны, сохранить мир � мирная политика и долгосрочная
стабильность", � заявил премьер журналистам.

С другой стороны, по его словам, цель правительства �
содействовать развитию экономики, инфраструктуры, раз�
витию и оживлению регионов, туризма, торговли и т.д.

Гарибашвили отметил, что держать тенденцию двузнач�
ного роста экономики, а также восстановления туризма стра�
не удается в условиях "негативной волны" во всем мире, свя�
занной с событиями на Украине.

"Мы очень рады, что восстановление туризма происхо�
дит практически очень быстро, если сравнивать данные 2019
года, то туризм восстановлен почти на 70%, и это очень радо�
стные данные", � отметил он.

По данным Национальной администрации туризма, чис�
ло визитов международных путешественников в Грузию в
январе�апреле 2022 года выросло на 272,3% по сравнению с
аналогичным периодом прошлого года.

Что касается развития экономики, в марте рост ВВП
наблюдался в секторах электроснабжения, газоснабжения,
подачи пара и кондиционированного воздуха, транспорта и
складирования, гостиниц и ресторанов, строительства, ис�
кусства, отдыха и развлечений, горнодобывающей и обраба�
тывающей промышленностей. Идет довольно быстрый про�
цесс восстановления, что отражается практически на всех
экономических параметрах. Это рост экспорта и импорта, де�
нежных перечислений и увеличение оборота предприятий.

"Экспо Батуми"

"Верховный совет выполнил большую часть обяза�
тельств по Плану действий Совета "Открытое правительст�
во", по оставшейся небольшой части ведется работа", � сказал
Председатель Верховного Совета Аджарии Давид Габаидзе
на совместном заседании Управляющего совета "Открытого
правительства" и Консультативной группы.

Он представил проект отчета о Плане действий "Откры�
тое правительство" на 2020�2021 годы, о внесении изменений
в положение о Совете, составе консультативной группы и во�
просах разработки нового плана действий.     

По словам представителя Института развития свободы
информации (IDFI) Давида Майсурадзе, Верховный Совет
успешно выполнил свои обязательства по Плану действий, а
законодательная власть продолжает активно сотрудничать с
международными организациями и гражданским сектором.

На встрече присутствовала представитель ПРООН че�
рез платформу ZOOM Ирине Урушадзе, которая рассказала
о текущих рабочих процессах.

По итогам обсуждений участники заседания поддержали
проект отчета Плана мероприятий Совета Открытого прави�
тельства на 2020�2021 годы с учетом представленных измене�
ний. На заседании также был утвержден обновленный состав
консультативной группы Совета открытого правительства.

По завершении совместного заседания Давид Габаидзе
проинформировал участников о разработке нового плана
действий Совета Открытого Правительства.

Инициативы Верховного Совета по институциональной
открытости поддерживаются Европейским союзом (ЕС) и

Программой развития Организации Объединенных Наций
(ПРООН), а также в сотрудничестве с Институтом развития
свободы информации (IDFI).

В тот же день по инициативе Комитета по финансово�
бюджетным и экономическим вопросам Верховного Совета
Аджарии состоялось рабочее совещание по первой электрон�
ной петиции граждан � "Расширение социально�экономичес�
ких прав и возможностей женщин в Аджарии". На встрече
обсуждались текущая ситуация, опыт, потребности и спосо�
бы поддержки реализации петиции в регионе.

"Социально�экономическое расширение прав и возмож�
ностей женщин в Аджарии" � это первое электронное обра�
щение граждан, которое было подано в Верховный Совет Ад�
жарии. Сегодня я присутствовал на рабочем совещании по
этому вопросу, где мы рассмотрели петицию и обсудили важ�
ность и опыт расширения социально�экономических прав и
возможностей женщин. Недавно я был в Тбилиси на конфе�
ренции по гендерному равенству и расширению прав и воз�
можностей женщин. На встрече мы подписали совместное
заявление в поддержку гендерного равенства и расширения
прав и возможностей женщин", � подчеркнул мэр Батуми
Арчил Чиковани. 

Предпринимаются действенные шаги по расширению
экономических возможностей женщин как на центральном,
так и на местном уровне власти. Важно жить в лучшем и рав�
ном окружении. Гендерное равенство является одним из ос�
новных прав и основой устойчивого социально�экономичес�
кого развития.

Наряду с петицией участники встречи ознакомились с
видением Комитета по финансово�бюджетным и экономи�
ческим вопросам Верховного Совета Аджарии по ее реализа�
ции. О важности петиции рассказали председатель комитета
Марине Гвианидзе, автор петиции � Тамила Путкарадзе,
председатель Постоянного совета по гендерному равенству
Верховного Совета Аджарии  Фати Халваши, члены Верхов�
ного Совета. 

Во встрече через платформу ZOOM приняли участие ме�
неджер программ по правам человека, гендерному равенству
и социальной интеграции ПРООН в Грузии Лела Акиашви�
ли, представители муниципальных советов по гендерному
равенству, заинтересованные граждане.

Активное сотрудничество с международными организациями
и гражданским сектором

Заседания

Национальная администрация туризма в эти дни прини�
мает популярных блогеров�путешественников из Казахстана
и представителей Air Astana. Цель инфотура � привлечение
большего числа туристов.

"Наша компания планирует увеличить количество рей�
сов в Грузию. Мы начинаем полеты в Батуми. Из Нур�Султа�
на в Батуми будут выполняться прямые авиарейсы. Пассажи�
ропоток достаточно большой, грузинское направление очень
популярно в Казахстане", � сказал представитель авиаком�
пании Тлек Абдрахимов. 

По данным Минэкономразвития, летом число регуляр�

ных рейсов из Казахстана в Грузию вырастет с 20 до 31 в не�
делю. По данным же Национальной администрации туризма,
за четыре месяца с начала 2022 года Грузию посетили более
20 тысяч граждан Казахстана � на 476% больше, чем за анало�
гичный период 2021 года, когда действовали ковид�ограни�
чения. По сравнению с допандемийным 2019 годом, показа�
тель вырос на 22.5%.

В рамках инфотура блогеры и представители авиакомпа�
нии уже посетили Тбилиси, Уплисцихе и Боржоми. Также в
планах посетить родину виноделия � Кахети. Группу из 13 че�
ловек повезут в город любви Сигнахи, где их ознакомят с

местной кухней и покажут озеро Лопота. Параллельно с ту�
ром блогеры подготовят фото� и видеорепортажи о природе,
культуре, кухне и городах Грузии.

"Ваша страна очень гостеприимна. Надеюсь, что при под�
держке Национальной администрации туризма и компании
Air Astana многие путешественники из Казахстана посетят
Грузию и познакомятся с прекрасной страной и ее удивитель�
ными людьми", � сказал блогер из Казахстана Якоб Федоров.

Данные
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Объединила представителей туристической отрасли
в одном пространстве
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Национальный банк Грузии прогнозирует на 2022 год
рост экономики страны на уровне 4,5%. При этом регулятор
подчеркивает, что из�за ситуации в регионе значительно вы�
росла степень неопределенности и различных рисков. Соот�
ветственно, и прогноз в любой момент может быть пересмот�
рен. До этого в прогнозе, сделанном ранее, Национальный
банк ожидал рост экономики в пределах 3�4%. Более оптими�
стично оценивает возможности текущего года финансовая
компания "ТВС�капитал", которая считает, что рост эконо�
мики Грузии в нынешнем году составит 5, 5%.

"В марте рост составил 10, 6%, и в пересчете на годовую
перспективу такие темпы роста в сумме дают немного боль�
ше, чем 5, 5%, которые прогнозировались в конце 2021 года.
Динамика экспорта и туризма с учетом миграции в марте бы�
ла более сильной, а с точки зрения денежных переводов из�за
рубежа оправдалась. При этом разработка базового сценария
прогноза по�прежнему осложнена, однако последние инди�
каторы свидетельствуют о позитивных ожиданиях", � гово�
рится в отчете "ТВС�капитала".

По мнению аналитиков компании, данные оборота по
секторам, показатели туризма и денежных переводов с точки
зрения краткосрочной модели прогноза экономической ак�
тивности не свидетельствуют о значительном спаде.

Прогноз другой финансовой компании � "Галт�энд�Таг�

гарт" более пессимистичен в сравнении с позицией "ТВС�ка�
питала", и ближе к позиции Национального банка � в компа�
нии считают, что на фоне миграции из России и Беларуси и
роста торговых потоков, рост экономики на уровне 4�4, 5%
вполне реалистичен.

"В условиях высокого уровня неопределенности, мы
предполагаем, что российско�украинская война может сни�
зить прогноз роста экономики до 3%, но есть также и перспе�
ктивы роста. В пользу ускорения экономического роста в
2022 году играет тот факт, что с 28 марта были отменены все
ковид�ограничения, что значительно способствует росту ту�
ристического сектора. Мы также видим рост миграции, кото�
рая, по нашим предположениям, увеличит экономический
рост на 0, 3�0, 5 процентных пунктов", � говорится в отчете
"Галт�энд�Таггарт".

Еще один новый фактор � это рост транзитных грузопе�
ревозок, который добавит к ВВП еще 0,7%. Кроме того, росту
экономики может способствовать и возможный перенос в
Грузию высокотехнологичных компаний. Все эти факторы
вместе взятые дают возможность получить в конце года рост
экономики на уровне 4�4,5%, хотя при этом наш базовый
сценарий составляет 3%", � говорится в заявлении "Галт�энд�
Таггарт".

Бюджет Грузии предусматривает рост экономики на 6%,

как прогнозировалось до начала российско�украинской вой�
ны, однако это меняет планы и работа над корректировкой
бюджета уже началась и по словам министра финансов Гру�
зии Лаши Хуцишвили, правительство над этим вопросом
уже работает.

Менее обнадеживающие прогнозы делают международ�
ные организации � в частности, Международный валютный
фонд считает, что на фоне войны в Украине рост экономики
Грузии не будет превышать 3, 2%. Всемирный банк ожидает
всего 2, 5%, что на 3% меньше предыдущего прогноза. Азиат�
ский банк развития снижает прогноз роста экономики Гру�
зии до 3, 5%.

Предпосылок для повышения цен на хлеб в Грузии в
настоящее время нет, заявил министр экономики и устой�
чивого развития Леван Давиташвили.

"Мука есть. В плане продовольственной безопасности у
населения проблем нет. Для нас главное � доступность хлеба
для населения, а также как можно более доступные цены", �
сказал Давиташвили.

По его словам, есть и определенные запасы пшеницы.
Более того, страны�экспортеры пшеницы заинтересованы в
автодорожной и портовой инфраструктуре Грузии. "Пшени�
ца движется по нашему коридору", � сказал министр.

"Предпосылок для повышения стоимости хлеба сегодня
нет. Если обстоятельства изменятся, разумеется, все может
случиться, но при нынешних обстоятельствах у этого нет
предпосылок", � заявил Давиташвили на брифинге.

Он также прокомментировал призыв Ассоциации произ�
водителей пшеницы и муки уравнять разницу между импор�
том муки и налогами на импорт пшеницы.

По словам исполнительного директора Ассоциации Ле�
вана Силагава, уже полгода как ввоз пшеницы в Грузию по�
терял смысл, исходя из нулевой пошлины на муку. На пше�
ницу из России плавающая пошлина составляет 120 долла�
ров на одну тонну.

"Если мы создадим искусственные барьеры в импорте
муки, разумеется, это неприемлемо", � сказал министр.

О недопустимости введения налога на муку заявил пре�
мьер�министр Грузии на заседании правительства.

"Представители отрасли требуют ввести налог на муку,
да? Что, безусловно, приведет к подорожанию хлеба. Это не
в наших интересах, не в интересах нашего народа, нашего на�

селения", � сказал Ираклий Гарибашвили. По его словам, за�
пасов муки в Грузии более чем достаточно. Запасы пшеницы
в стране тоже есть, и буквально через месяц�полтора нач�
нется сбор местного урожая пшеницы.

"Поэтому не было никаких оснований для ажиотажа.
Понятно, что этот вопрос политизировался небольшой груп�
пой, а ажиотаж был создан искусственно", � сказал Гариба�
швили.

В течение года Грузия потребляет 700�800 тысяч тонн
пшеницы. Отсюда лишь 10% зерна � местного производства.
Остальное страна завозила из России, Казахстана, Украины
и США. На долю России приходилось 70% от импорта этого
зерна. Ее стоимость была самой выгодной для Грузии.

Для увеличения продаж грузинского вина, привлечения
новых торговых партнеров и расширения экспортных рын�
ков винные компании из Грузии участвовали в международ�
ной выставке ProWein в Германии.

Трехдневная международная выставка вин и спиртных
напитков ProWein�2022 прошла в Дюссельдорфе. При под�
держке Национального агентства вина и Ассоциации "Гру�
зинское вино" в выставке принимали участие 24 винодель�
ческие компании из Грузии.

В течение трех дней профессионалы, эксперты, предста�
вители СМИ и гости выставки имели возможность оценить
грузинское вино. В целях диверсификации и увеличения
продаж на экспортных рынках вина участие в выставке
ProWein имеет особое значение.

В рамках выставки представители Национального агент�
ства вина и компаний провели деловые встречи и переговоры
с импортерами вина, представителями торговых сетей и
СМИ, винными профессионалами и экспертами из Герма�
нии и разных стран.

"Основная цель Национального агентства вина � дивер�
сификация рынков. Германия является стратегическим рын�
ком для грузинского вина, где для повышения осведомлен�
ности о грузинском вине мы с 2021 года сотрудничаем с мест�
ной немецкой маркетинговой компанией, которая помогает
грузинским винным компаниям увеличить продажи на не�
мецком рынке", � заявила начальник отдела маркетинга и
связей с общественностью Национального агентства вина
Тамар Метревели.

По ее информации, в прошлом году Грузия вывезла в
Германию до 900 тысяч бутылок вина. Тенденция роста экс�
порта в этой стране сохраняется и в этом году. Всего в 2021
году Грузия экспортировала 107 миллионов бутылок вина
(0,75 литра) в 62 страны.

Также в рамках выставки у стенда престижного немец�
кого медиахолдинга Meininger прошла дегустация�семинар
грузинских вин "Грузия � родина вина", которую провела со�
мелье и винный эксперт Инге Майнцер. Это мероприятие яв�
ляется еще одним важным шагом для повышения осведом�
ленности о грузинском вине как в Германии, так и в Европе в
целом.

ProWein проводится с 1994 года и является одной из са�
мых важных выставок вина и спиртных напитков в мире и
главным событием года для производителей вина. С целью

продвижения грузинской продукции и повышения ее узна�
ваемости на мировых рынках Грузия участвует в выставке с
2000 года. Изначально в выставке участвовало всего 5 гру�
зинских компаний. В связи с масштабностью и значимостью
выставки интерес грузинских производителей вина и, следо�
вательно, количество компаний�участниц растет из года в
год. Ранее грузинские вина впервые вывезли на экспорт в
Польшу, заявил основатель объединения "Вина Болниси"
Гурам Авкопашвили.

"Болниси" � сухое вино, которое может быть белым, ян�
тарным, красным и розовым. В городе Катовице мы провели
выставку�дегустацию вин Болниси, где было представлено
около 70 видов вин из 25 малых болнисских виноделен. Ме�
роприятие прошло успешно � желание купить наши вина вы�
разили импортеры. В этом году мы впервые осуществим
экспорт на польский рынок", � сказал Авкопашвили.

Он отметил, что в последние годы в Болниси увеличи�
лось количество местных виноделен, а качество вина улуч�
шилось. По его словам, 43 местных винных погреба произво�
дят до 200 тысяч бутылок вина в год.

В форуме, организованном объединением "Вина Болни�
си", при поддержке муниципалитета Болниси и компании
RMG приняли участие замглавы Минсельхоза Грузии Юрий
Нозадзе, директор Сельскохозяйственного научно�исследо�
вательского центра Леван Уджмаджуридзе и заместитель
председателя Нацагентства вина Зураб Вачарадзе.

Заместитель министра обратился к участникам форума
и рассказал о важности предпринимаемых государством мер
по развитию отрасли виноградарства и виноделия,и популя�
ризации грузинского вина.

"Я надеюсь, что вина Болниси станут популярными не
только в Грузии, но и на международном рынке. Государство
реализует множество программ по поддержке развития ви�
нодельческой отрасли", � сказал Нозадзе.

Также, по его словам, диверсификация рынков � задача
номер один, над которой много работает государство совме�
стно с винодельческими компаниями.

Участвующие в форуме виноделы, еще не являющиеся
членами ассоциации "Вино Болниси", получили информа�
цию о поддержке, которую может получить каждый винодел
в случае членства в объединении. На форуме были определе�
ны 16 виноделов, которым за изготовление лучших вин были
вручены высококачественные дубовые бочки.

По словам представителей компании RMG, Союз немец�
кого культурного наследия на Южном Кавказе при поддерж�
ке компании реставрирует в Болниси грузино�немецкий
винный дом. Работы будут завершены к концу года. Это бу�
дет место, где гости города познакомятся с лучшими винами
Болниси.

Объединение болнисских виноделов "Вина Болниси"
разработало спецификацию производства вина "Болниси" и
прошло регистрацию в реестре названий места происхож�де�
ния в Национальном центре интеллектуального имущества
Грузии "Сакпатент" в 2019 году.

Грузинские вина появились и в магазинах одной из
крупнейших японских компаний розничной торговли Yo�
dobashi. По информации посольства Грузии в Японии, право
на поставки получила японская компания�импортер вин
Magmax corporation. В связи с началом продаж владелец
фирмы Джозеф Бахрами лично провел презентацию в одном
из магазинов сети Yodobashi.

Бизнесмен рассказал о традициях грузинского виноде�
лия. Гостям мероприятия раздали информационные буклеты
об истории и культуре Грузии, которые подготовило посоль�
ство. Как отмечено в сообщении посольства, дипмиссия по�
могает грузинским и японским компаниям продвигать гру�
зинское вино и продукцию, что является одним из важных
направлений в развитии экономического сотрудничества.

Ситуация вокруг запасов пшеницы названа искусственно созданным ажиотажем
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Визитная карточка

На днях в Батуми открылся обновленный Летний театр,
где творческий коллектив Культурного центра представил
концертную программу. Театр является визитной карточкой
Батуми и одной из самых красивых его достопримечатель�
ностей

В рамках реконструкции были обновлены интерьер те�
атра, световая и звуковая системы. Был приведен в порядок
и внешний вид здания. На территории театра установлена
система пожарной безопасности.

Мэр Батуми Арчил Чиковани посетил обновленный
Летний театр и провел встречу с коллективом, пожелав ему
творческих успехов.

"Вот мы и завершили реконструкцию Летнего театра Ба�
туми, который расположен в центральной части красивейше�
го Приморского бульвара, и является одной из визитных
карточек нашего города. Теперь и батумцы, и гости города
могут посмотреть здесь, в обновленном театре, интересные
театральные представления и концерты", � сказал мэр города.

Летний театр, построенный по проекту архитекторов Ка�
хи Джавахишвили и Богдана Киракосяна, был открыт на Ба�
тумском бульваре в 1947 году. Он был выполнен в характер�
ной для своей эпохи стиле "сталинского ампира" и мог вмес�
тить 590 зрителей. Деревянное здание сгорело в 2001 году. В
2013 году его отстроили заново на прежнем месте. Новое зда�
ние вмещает в два раза больше зрителей � до 1,2 тысячи че�
ловек.

Над номером работала
Ирина БУРКАДЗЕ
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Батумский Летний театр предстал во всей красе

Двукратный олимпийский чемпион Лаша Талахадзе во�
шел в число номинантов на звание лучшего тяжелоатлета
Европы 2021 года.

Судьбу титула решает голосование в интернете. На сайте
EWF говорится: "Европейская федерация тяжелой атлетики
очень рада объявить об открытии первого этапа голосования
в номинации лучшего тяжелоатлета 2021 года среди спорт�
сменов женского и мужского пола.

EWF предоставила членам тяжелоатлетического сооб�
щества и любителям спорта в целом два списка лучших

спортсменов 2021 года � женский и мужской. Избиратели
смогут выбрать по одному варианту со своим любимым тя�
желоатлетом для каждого пола. Победители, занявшие пер�
вое место в женской и мужской категориях, из списка, утвер�
жденного Исполнительным советом EWF, будут объявлены
21 мая 2022 года. С учетом количества полученных голосов
будут объявлены победителями и получат звание лучшего
тяжелоатлета EWF 2021 во время церемонии открытия 100�
го Чемпионата Европы среди взрослых, который состоится
27 мая 2022 г., в г. Тирана � Албания. Голосование продлится

до 21 мая. Уже на протяжении шести лет Талахадзе не знает
конкуренции в категории свыше 109 кг. За это время он
выиграл абсолютно все крупные турниры � по пять раз
чемпионаты мира и Европы и дважды Олимпийские игры.

При этом Талахадзе не устает соревноваться с самим
собой, постоянно обновляя свои же мировые рекорды. В
общей сложности в прошедшем сезоне установил восемь
мировых рекордов, а с 2016 года � 21.

Голосование начато

Страницу подготовила 
Ирина БУРКАДЗЕ.

Претендует на звание лучшего тяжелоатлета Европы

"Сегодня, когда идет война в соседней и дружественной
стране Украине, а пандемия еще не закончились, изменились
и подходы к туризму. Необходимо позиционировать наш ре�
гион и страну как безопасные, стабильные и интересные, в
этом году была проведена активная работа по этим направле�
ниям. В этом году в регионе ожидают поток туристов из Из�
раиля и стран Балтии", � сказала глава Департамента туризма
Аджарии Тинатин Зоидзе.

По ее словам, помимо грузинских вина и кухни, европей�
ских туристов интересует отдых на море, в связи с этим был
запланирован прямой рейс Рига�Батуми.

"Для нас важны страны Балтии, поэтому в этом году был
запланирован прямой рейс Рига�Батуми. AirBaltic � высоко�
бюджетная авиакомпания, которая также совершает тран�
зитные рейсы со стыковками в скандинавских странах, рей�
сы спланированы таким образом, чтобы посетители, выле�
тающие из Вильнюса и Таллинна, могли легко долететь и до
Батуми.

На местах мы провели встречи с около 180 туроперато�
рами и агентствами � в Эстонии, Литве и Латвии, работаю�
щих не только в Прибалтике, но и в странах Скандинавии.
Мы представили наши туристические предложения и нов�
шества", � рассказала Тинатин Зоидзе.

По ее словам, в этом году деньги будут активно тратить�
ся на рекламу. Всего выделено 5 миллионов лари, из которых
только 633 тысячи лари будут потрачены на внутреннюю
рекламу, остальные суммы � на международную рекламу.

"На каждом рейсе AirBaltic демонстрируют видео о на�
шем регионе, на обложке бортового журнала написано о Ба�
туми. В то же время была запущена рекламная кампания в

Facebook на потребительской платформе Airbaltic и запуще�
ны рекламные блоги. В Латвии у нас особая нагрузка, потому
что оттуда у нас прямые рейсы в Батуми", � сообщила она.

По ее словам, Авиаагентство также работает с Wizz Air с
целью в ближайшее время увеличить количество рейсов в
Грузию.

Приоритетным направлением в этом году также будут
Израиль, Объединенные Арабские Эмираты, Турция, Азер�
байджан, Армения, Польша, Казахстан и Узбекистан, откуда
также увеличилось количество посетителей. Несмотря на
введение визового режима с Ираном, количество приезжаю�
щих из этой страны по�прежнему велико. По ее словам, из�за
пандемии и войны в Украине сложно точно спрогнозиро�
вать, сколько туристов посетят Грузию в этом году.

"В первом квартале у нас было более 2 миллионов меж�
дународных путешественников в Аджарии. Мы думаем, что
этот показатель уже улучшился на 50%. Мы ожидаем
улучшения ситуации с туристами в этом году не менее чем на
85 %", � сказала Тинатин Зоидзе.

По словам главы Департамента туризма Аджарии, в це�
лом в Грузии существует проблема с туристической инфра�
структурой, поэтому идет работа по обустройству и обнов�
лению.

"В старом Батуми открылось много новых объектов, как
продуктовых, так и развлекательных, обновленные услуги
добавил Батумский ботанический сад, наши охраняемые тер�
ритории, как мы знаем, внесены в список культурного насле�
дия ЮНЕСКО и многие услуги были добавлены к уже суще�
ствующим.

Открыто более сотни новых объектов, в том числе глэм�
пинги, гостевые дома семейного типа, коттеджи, у нас появи�

лось более 15 новых троп в высокогорной Аджарии, которые
уже размечены. 

В долине Кинтриши также устроена новая тропа для лю�
бителей приключенческого туризма � в этом году мы предло�
жим эту тропу и туристам. В этом году впервые появится
возможность каньонинга в Капнистави, который находится
недалеко от города, добавилась и велосипедная дорожка, ко�
торая будет открыта впервые в этом году.

Инфраструктура трасс на Мирвети также будет обновле�
на, договор уже подписан. Территория возле водопада в до�
лине Дандало обустраивается, и мы планируем предложить
новые места для туристов и в Махунцети. Что касается горы
Мтирала, то здесь обустроены пешеходные тропы и зиплай�
ны", � сказала Тинатин Зоидзе.

В Батуми также появится еще один пляж для людей с ог�
раниченными физическими возможностями. Новый благо�
устроенный пляж расположится возле Ардаганского озера,

напротив ресторана "Аджарский дом". Администрация буль�
вара объявила электронный тендер на закупку двух спе�
циальных колясок, на которых можно опускаться прямо в
море. 

Впервые адаптированный пляж в Батуми был обустроен
в 2019 году. А в этом году пляжи для лиц с ОВЗ будут функ�
ционировать уже в трех местах: "Аджарский дом" (Adjarian
House), "Старый корабль" (Old Ship) и напротив улицы им.
Грибоедова. Люди с ограниченными возможностями смогут
пользоваться специальными дорожками к мору, душем, раз�
девалками и колясками. На пляжах будет присутствовать
персонал для  помощи в передвижении.

Интерес

Количество приезжающих в Аджарию из приоритетных
стран по*прежнему велико


